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25.09.2023 
 

P r o t o k o l l 
 
 

Mitgliederversammlung der LAG AktivRegion Steinburg 
 
Ort:   Hotel Mercator, Hanseatenplatz 2, 25524 Itzehoe 
Datum:  25. September 2023 
Teilnehmer:  siehe Anwesenheitsliste (Anlage) 
Leitung der Sitzung: Dr. Reinhold Wenzlaff (Vorsitzender) 
Protokollführerin: Katharina Schmitt (RegionNord) 
Beginn der Sitzung: 17.02 Uhr 
Ende der Sitzung: 18:55 Uhr 
 
 
TOP 1: Begrüßung durch den Vorsitzenden Dr. Wenzlaff  
Herr Dr. Wenzlaff begrüßt die anwesenden Mitglieder der AktivRegion Steinburg. 
 
TOP 2: Eröffnung der Sitzung 
Herr Dr. Wenzlaff eröffnet die Sitzung. 
 
TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung 
Herr Dr. Wenzlaff fragt, ob Einwände gegen die Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung vor-
liegen. Dies ist nicht der Fall. Die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung ist gegeben. Es 
sind 58 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 

TOP 4: Ergänzungen und Anmerkungen zur Tagesordnung 
Es gibt keine Ergänzungen oder Anmerkungen zur Tagesordnung. 
 
TOP 5: Ergänzungen und Anmerkungen zum Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 
Es gibt keine Ergänzungen oder Anmerkungen zum Protokoll der letzten Mitgliederversammlung am 
21. April 2022 im Heidehaus Kremperheide. 
 
TOP 6: Neue Mitglieder 
Folgende Personen wurden seit der letzten Mitgliederversammlung neu in die AktivRegion aufge-
nommen: 

• René Petersdorf – privat  

• Anke Rohwedder – privat 

• Kara Marie Ehlers – privat 

• Claudia Buschmann – CDU-Kreistagsfraktion 

• Niels Jurgons – SPD-Kreistagsfraktion 

• Sparkasse Westholstein 
 
TOP 7: Vorstellung der „Klimaschutzkoordination Kreis Steinburg“, Fa. OCF Consulting 
Katharina Klintworth von OCF Consulting stellt den aktuellen Stand der Klimaschutzkoordination und 
des Klimaschutznetzwerkes im Kreis Steinburg vor. Die Präsentation ist den Anlagen beigefügt. 
 
TOP 8: Tätigkeitsbericht des Vorstandes und des Managements 
Die Inhalte des Tätigkeitsberichtes werden anhand der Präsentation erläutert (Folien 18-33). Die 
Präsentation wird mit dem Protokoll versendet (per E-Mail oder –  sofern dieses nicht möglich ist –  
per Post). 
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Herr Dr. Wenzlaff stellt die Tätigkeit des Vorstands seit der letzten Mitgliederversammlung vor. Die 
AktivRegion umfasst nun 164 Mitglieder. Der Vorstand beschloss auf 4 Vorstandssitzungen, die 
noch zur vergangenen Förderperiode 2014-2020/23 gehören, zwölf Grundbudgetprojekte und 13 
Regionalbudgetprojekte. Auf der ersten Vorstandssitzung der neuen Förderperiode 2023-2027 wur-
den 9 Projekte beschlossen und damit ein erfolgreicher Startschuss für die neue Förderlaufzeit ge-
geben. 
Herr Holst stellt die Fördermittelbilanz der auslaufenden Förderperiode in Hinblick auf die weiteren 
Mittel aus anderen Förderprogrammen vor. Im letzten Jahr konnten noch Fördermittel in Höhe von 
1 Mio. Euro eingeworben werden. Damit wird der Zielwert von 5,8 Mio. Euro zusätzlicher Fördermit-
tel, welche über die gesamte Förderperiode hinweg eingeworben werden sollen, mit zurzeit 17,8 
Mio. Euro weit überschritten. 
 
Vorstellung der beschlossenen Projekte 
Herr Holst stellt die im Rahmen des sogenannten Regionalbudgets (200.000 € Fördermittel aus der 
Gemeinschaftsaufgabe Agrar- und Küstenschutz) für 2023 ausgewählten Projekte vor (Folien 21 
und 22). Von den 27 beantragten Projekten konnten 14 ausgewählt werden. Die Projekte wirken in 
den Bereichen regenerative Energiegewinnung, neue Nutzungen und Angebote von Vereinen und 
in Einrichtungen der Daseinsvorsorge/an öffentlichen Plätzen sowie touristische Infrastruktur. Der 
Projektaufruf war mit 94.000 Euro überzeichnet. 
 
Ebenfalls stellt Herr Holst die seit der letzten Mitgliederversammlung beschlossenen 8 Projekte aus 
dem Grundbudget der AktivRegion anhand der Präsentation vor (Folien 23-25). Diese verdeutlichen 
die breite Vielfalt der Bedarfe und Möglichkeiten: ein Umsetzungskonzept für ein Gründerzentrum in 
Glückstadt, der Abriss in Münsterdorf zur Errichtung des Multifunktionshauses, der Neubau der 
Radabstellanlage am Bahnhof Horst, die Errichtung eines Land- und Naturerlebniswegs in Huje, das 
Konzept Horster Viereck in Horst, die Erweiterung des Wärmenetzes in Bokelrehm, der Abriss des 
Altgebäudes in Heiligenstedtenerkamp zur Errichtung der KiTa und ein Photovoltaik-Konzept auf 
kommunalen Liegenschaften für Kiebitzreihe. 
 
Herr Prüß informiert über den Beginn der neuen Förderperiode. Die AktivRegionsstrategie ist als 
eine der am besten bewerteten Strategien im Land im Oktober 2022 anerkannt worden. Mit 9 be-
schlossenen Grundbudget-Projekten wurde auf der ersten Vorstandssitzung in der neuen Förderpe-
riode ein guter Grundstein gelegt und wiederum die große Nachfrage verdeutlicht. Da die neue Lea-
der-Richtlinie noch nicht veröffentlicht wurde, können Bewilligungen nicht erteilt werden. Herr Prüß 
stellt die neuen Fördereckdaten und die neuen beschlossenen Grundbudget-Projekte vor: zwei in-
terkommunale Kümmernde-Projekte mit den 6 Moordörfern sowie dem Amtsbereich Schenefeld, 
Dägelings sozialer Treffpunkt in der Senior*innenwohnanlage, das zukunftsfähige und multifunktio-
nale Gemeindehaus Lohbarbeks, die Potentialstudie zur Prüfung der Schlicknutzung vom Kreis 
Steinburg, das Funktions- und Gestaltungskonzept Sportpark Horst, das Strategiekonzept für den 
Innovationsraum Itzehoe des IZET, ein Bürgerinnen- und Bürgerbus für Horst und eine Photovoltaik-
Anlage auf dem Multifunktionshaus der Gemeinde Puls. 
 
Darüber hinaus werden weitere Beispiele der Regionalentwicklungsarbeit der AktivRegion vorge-
stellt: Das Klimaschutznetzwerk Steinburg, zu dem ein Vortrag von OCF Consulting gehalten wurde,  
die Begleitung der Antragstellung „Machbarkeitsstudie Verkaufsautomaten des Landmaschinenrin-
ges“, welche über Landesmittel gefördert wird, sowie die Projektgruppe „Allgemeinärztlicher Weiter-
bildungsverbund Steinburg“ mit dem Kreisgesundheitsamt und niedergelassenen Ärzten. 
Herr Prüß teilt einen Veranstaltungshinweis vom Holstein Tourismus e.V. für teilregionale Touris-
musworkshops im Kreis Steinburg, deren Schwerpunkt die gemeinsame Erarbeitung eines regiona-
len Tourismusproduktes mit den touristischen Akteur*innen vor Ort sein werden. 
 
 
 
TOP 9: Diskutierte GAK-Kürzungen 
Herr Prüß stellt anhand der Folien 35 und 36 die derzeitige Diskussion um die Kürzung der Mittel 
der Gemeinschaftsaufgabe Agrarstruktur und Küstenschutz vom Bund und vom Land Schleswig-
Holsteins und die möglichen Auswirkungen auf die ländlichen Gemeinden dar. Aufgrund der ge-
planten Kürzungen des Bundeshaushaltes würden die Landesmittel für die ländliche Entwicklung 
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ebenfalls Kürzungen erfahren können. Dies beträfe die Ortskernentwicklung mit derzeit 320 Orts-
entwicklungskonzepten und zahlreichen Planungen für Schlüsselmaßnahmen, MarktTreffs und Bil-
dungshäuser sowie das Regionalbudget. Die AktivRegionen haben sich daher mit einem Anschrei-
ben an den Ministerpräsidenten Daniel Günther und das Landeskabinett positioniert, um sich für 
die Sicherung und die langfristige Mittelausstattung für die ländlichen Gemeinden einzusetzen. 
Herr Prüß appelliert ebenfalls an die anwesenden Mitglieder, die Bedeutung der Fördermittel wei-
ter in die Gemeinden zu tragen. 
 
 
 
TOP 10: Bericht des Kassenwartes und TOP 11: Genehmigung des Kassenberichtes 
TOP 10 und TOP 11 werden zusammengefasst. Der Kassenwart Herr Pfahl trägt den Kassenbe-
richt vor, der mit der Einladung versendet worden ist. Die Kassenprüfung erfolgte durch ihn am 
07.07.2023 im Hause der egw. Alle Unterlagen und Kontobelege werden korrekt geführt. Der Kon-
tostand entspricht den Angaben der Buchführung. 
 
Im Einzelnen: 

1. Girokonto für die Geschäftsführung 
Bestand am 01.01.2022:  52.634,55 € 
Bestand am 31.12.2022:  41.520,95 € 
 

2. Girokonto für die Kofinanzierung privater Maßnahmen bzw. gemeindeübergreifender 
Projekte: 
 
Bestand am 01.01.2022:  61.370,28 €  
Bestand am 31.12.2022:  57.837,34 € 
 

3. Girokonto für das GAK-Regionalbudget: 
 
Bestand am 01.01.2022:    3.928,08 € 
Bestand am 31.12.2022:  52.138,54 € 

 
 
Herr Pfahl fragt, ob die Mitglieder dem Kassenbericht zustimmen. Die Mitglieder genehmigen den 
Kassenbericht einstimmig. 
 
 
TOP 12: Entlastung des Vorstandes 
Herr Pfahl beantragt die Entlastung des Vorstandes. Diese erfolgt bei Enthaltung der Vorstandsmit-
glieder einstimmig. 
 
 
TOP 13: Entgegennahme und Beschluss des Jahresberichts 2022 
 
Der Jahresbericht 2022 wird ohne Anmerkungen einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 14: Wahl eines neuen LAG-Vorstandes 
 
a. Nachrichtlich: Mitarbeit von Rolf Apfeld, Bürgermeister Glückstadt 

im Vorstand seit 02.06.2022 
b. Bestätigung der Aufnahme einer Beisitzerin in den Vorstand 

Kara Marie Ehlers   
c. Beitrag zu den nachfolgenden Wahlen 
d. Vorschlag und Wahl einer/eines stellvertretenden Vorstandsvorsitzenden 

Vorschlag: Niels Jurgons 
e. Vorschlag und Wahl einer/eines Vorstandsvorsitzenden 

Vorschlag: Claudia Buschmann 



Seite 4 von 4 

f. Wahl eines Kassenprüfers 
Vorschlag: Mathias Siebenborn, Amtsdirektor Amt Itzehoe-Land 
 

 
Die Aufnahme von Kara Marie Ehlers als Beisitzerin als U25-Mitglied wird einstimmig bei ei-
gener Enthaltung beschlossen. 
 
Als Beitrag zu den nachfolgenden Wahlen wird die Verabschiedung von Herrn Dr. Wenzlaff und 
Herrn Schmiade vorgenommen. Herr Holst stellt die seit Beitritt der beiden Vorstandsvorsitzenden 
im Jahr 2002 und 2009 bedeutendsten Kennzahlen vor: Als eine von 6 Modellregionen startete die 
AktivRegion Steinburg 2002 und setzte seitdem 346 Projekte mit einer Investitionssumme von ca. 
61 Mio. Euro und einer Förderhöhe von ca. 27,3 Mio. Euro um. Er stellt beispielhaft zwei Folgepro-
jekte aus der Umsetzung von Förderprojekten vor: Das Regiobranding der Fokusregion Steinburger 
Elbmarschen und das Projekt „Steinburgs Höfe“. Nach dem Überreichen der Abschiedsgeschenke 
ergreifen Herr Dr. Wenzlaff und Herr Schmiade das Wort. Als Mitglieder der ersten Stunde resümie-
ren sie die gemeinsame Arbeit miteinander und im Vorstand und loben die konstruktive und harmo-
nische Zusammenarbeit. Herr Dr. Wenzlaff sieht den Erfolg der AktivRegion in der Wirkung zwischen 
Regionalmanagement, der finanziellen Unterstützung des Kreises Steinburg, den Ämtern, Gemein-
den und Bürger*innen vor Ort, den Vorstandsmitgliedern und dem Landesamt für Landwirtschaft und 
nachhaltige Landentwicklung. Er wünscht den neuen Vorstandsvorsitzenden alles Gute für die wei-
tere Zusammenarbeit. 
 
Daraufhin folgt - durchgeführt von Dr. Wenzlaff - die Wahl einer/eines neuen stellvertretenden Vor-
standsvorsitzenden. Herr Niels Jurgons steht zur Wahl. Er wird einstimmig bei einer Enthaltung 
und eigener Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Es folgt die Wahl einer/eines neuen Vorstandsvorsitzenden, die ebenfalls Dr. Wenzlaff durchführt. 
Frau Claudia Buschmann steht zur Wahl. Sie wird einstimmig bei einer Enthaltung und eige-
ner Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Es folgt die Wahl eines Kassenprüfers. Herr Mathias Siebenborn steht zur Wahl. Er wird einstim-
mig gewählt. Aufgrund seiner heutigen Abwesenheit gab er vorab die Mitteilung, die Wahl 
anzunehmen. 
 
 
 
TOP 15: Sonstiges 
Es gibt keine weiteren Redebeiträge. 
 
gez.      gez. 
 
Claudia Buschmann    Katharina Schmitt 
Vorstandsvorsitzende   Protokollführerin 
 
Anlagen 
-Tischvorlagen 
-Anwesenheitsliste 


